



Visite de Monseigneur Dieudonné Nzapalainga Cardinal en Centrafrique dans le diocèse de Verdun.

Rappelons la mémoire de l'abbé **Louis Roger Tchouanga**, prêtre de Centrafrique, ancien curé de la paroisse Notre-Dame entre Argonne et Meuse, venu comme prêtre « Fidei donum » en Meuse et décédé à Verdun en 2013 à l'âge de 54 ans.

Grâce à Louis Roger, la solidarité des « **Amis de Montserrat** » de Halles sous les côtes avec la Centrafrique a vu le jour. Cette solidarité s'est concrétisée par des collectes ici et là, auprès de particuliers, de collectivités, et un container humanitaire a été mis en route vers la Centrafrique. Le pays était alors plongé en pleine guerre civile avec l'afflux de réfugiés qui vivaient chaque jour dans la peur et la misère.

Aujourd'hui, à travers l'église de Halles, la paroisse sainte Thérèse Bénédicte de la Croix accueille avec joie la visite de ce Cardinal, de l'archidiocèse de Bangui, capitale de Centrafrique. Monseigneur Dieudonné Nzapalainga a combattu avec beaucoup de courage pour la paix et pour la réconciliation entre les communautés, victimes d'un conflit à tournure confessionnelle opposant chrétiens, catholiques, et musulmans.

Venu en mission en France, le cardinal a souhaité remercier, ici en Meuse, ce geste d'entraide des donateurs (ceux qui nous ont quittés et ceux qui sont vivants) par une messe d'action de grâce et de prières.

Aujourd'hui, nous rendons grâce à Dieu pour l'unité qui se reconstruit entre les peuples et les différentes religions, pour donner espoir à l'esprit de famille qui reste sacré en Afrique.

Messe à 11 heures dans l'église de Halles

Vendredi 10 mai 2024



L'écologie nous concerne tous

L'écologie est un enjeu majeur pour notre planète Terre, car l'inaction reste une menace directe pour les générations à venir. Rappelons les mises en garde de René Dumont, éminent scientifique, qui, dès 1974, alertait sur les changements climatiques en cours et l'urgence de s'y préparer.

René Dumont, pour mémoire, avait ses attaches à Pouilly, et un demi-siècle plus tard, la prise de conscience des dérèglements demeure fragmentaire et doit nous interroger!

Laissons au pape François le mérite de nous montrer une voie identique, illustrée par l'Encyclique « Laudato si ». Il nous exhorte à chercher, dans la création, le doigt de Dieu, par conséquent à la respecter et à mettre fin à la fuite en avant que constitue l'exploitation sans scrupule des ressources naturelles mondiales.

Pour l'instant, nous sommes encore à cent lieues de cette sagesse. En témoigne le « jour de dépassement » qui correspond au jour à partir duquel l'humanité a épuisé ses ressources renouvelables en un an sur la planète Terre.

En 1970, l'échéance tombait le 29 décembre.

En 2023, l'échéance tombait le 29 juillet !

A l'évidence, le processus de dégradation s'accélère, à l'exemple du continent arctique qui fond cinq fois plus vite que les autres glaciers.

Face à cette réalité, il est urgent de modifier nos pratiques et d'adapter des règles de vie simple.

La somme de ces petits gestes journaliers aurait plus d'impact sur le cycle infernal du réchauffement climatique et une incidence sur les millions de personnes qui souffrent toujours de la faim dans certains continents.

« Une route ne se trace qu'avec ceux qui y marchent »
dit un proverbe chinois.

Il nous appartient aussi de l'emprunter, faute de quoi,
comme l'annonce un autre sage

« Quand le dernier poisson aura été pêché, le dernier arbre abattu, ...
les hommes s'apercevront que l'argent ne se mange pas. »

Pas de permanence du secrétariat les mercredis 1^{er} et 8 mai à Stenay
les vendredis 3 et 10 mai à Dun



PAROISSES n°10

Notre Dame entre Argonne et Meuse de **DUN**
Sainte Thérèse Bénédicte de la Croix de **STENAY**



Mai 2024 Mois de Marie



Dates à retenir

Répétition de la chorale : jeudi 2 mai à 14h dans l'église de Stenay
Equipe du Rosaire : mercredi 15 mai à 10h au presbytère de Stenay
Premières communions : dimanche 19 mai 10h30 à **Dun haut**
Confirmation : samedi 1^{er} juin 18h à **Inor**
Premières communions et professions de foi : dimanche 9 juin 10h30 à **Stenay**

Prochains mariages



18 mai : Julien LEMAITRE et Cindy HENNEQUIN à DUN haut
22 juin : Kevin GLINEUR et Audrey BEAUCHET à DUN haut
29 juin : Romain DEFERT et Laura LEGRAND à Mont devant Sassey

Sont entrés dans la vie éternelle



STENAY

Gisèle DUBRET à Mouzay
Hervé MOREL à Stenay
Nicole GUILLAUME à Inor
Cédric FRANCOIS à Mouzay
Colette LANOTTE à Laneuville
Gisèle HUSS à Wiseppe

DUN

Sébastien PAQUIN à Stenay
Marie-Thérèse SIBILLE à Bantheville
Robert BERNARD à Mont dtv Sassey
Abbé Yves COLARDELLE à Verdun
Charlotte LIMASSET à Briellules



Horaires des messes dans notre paroisse et dans le doyenné



Jour	Date	Heure	Lieux		
Samedi	4 mai	18h	Martincourt		Rupt
Dimanche	5 mai	10h30		Liny	Montmédy
Mercredi	8 mai	18h			Avioth
Jeudi	9 mai	9h30		Dun haut	
Jeudi	9 mai	11h	Stenay		Bréhéville 10h30
Samedi	11 mai	18h		Dun chapelle	Vigneul/Mtdy
Dimanche	12 mai	10h30	Stenay		Gremilly
Samedi	18 mai	18h	Lamouilly		
Dimanche	1 mai	10h30		Dun haut	Montmédy
Samedi	25 mai	18h		Milly	Peuvillers
Dimanche	26 mai	10h30	Stenay		Villecloye
Samedi	1 juin	18h	Inor		Ville dt Chaumont

L'Eglise nous invite à prier pour les défunts

Demander une messe, c'est honorer nos défunts.

La célébration de l'Eucharistie reste la source et le sommet de la prière chrétienne. Pour les fidèles, ce recueillement permet d'être en communion avec Dieu, les uns avec les autres et en pensée avec nos défunts qui nous sont chers.

Demander une messe à l'intention d'une personne défunte, c'est prendre part à la communion des Saints et lui redonner une présence. Faire célébrer des intentions de messe, c'est d'abord poser un acte de foi en lien avec l'offrande du Christ, de sa mort et de sa résurrection, mais c'est aussi participer à la vie de l'Eglise soutenue par les offrandes, les quêtes et les dons.

S'il est nécessaire que les intentions de messe soient bien précisées lors des célébrations, il peut arriver qu'une erreur ou un oubli apparaisse, mais la messe reste célébrée à l'intention demandée. L'essentiel d'une intention demeurent la démarche et la prière faites par les personnes qui en font la demande.

A chaque baptisé, il est demandé de rester fidèle aux besoins de la paroisse dans son organisation, ses services et sa disponibilité.

Merci de votre écoute et de votre générosité.

Votre abbé Bertin Mbetigaza

SECRETARIAT PAROISSIAL

Paroisse de DUN Le vendredi de 13h30 à 17h 03 29 80 92 36

E-mail : paroisse.ndargonnemeuse@catholique55.fr

Paroisse de STENAY Le mercredi de 10h à 12h et de 13h à 17h

et le vendredi de 10h30 à 12h 03 29 80 30 29

E-mail : paroisse.stetherese@catholique55.fr

Père Bertin MBETIGAZA, Presbytère 1, Place Raymond Poincaré,
55700 Stenay 07 85 31 59 69 ou 03 29 80 30 29

